
案    由：爭取國家支持香港在疫後主辦「國內國際雙循環戰略論壇」 

提 案 人：林建岳委員 

提案形式：委員提案 

內    容： 

 

國家實施「國內國際雙循環」戰略，不僅在國際上引起高度關注，也為香港

業界帶來了龐大的發展機遇。如何以香港為平台向國際社會介紹、宣傳、推廣「雙

循環」戰略，是一項值得重視的工作。香港具有聯通國內國外市場的「雙接軌」

優勢，更應發揮好自身的聯通中外的橋樑角色，爭取國家支持香港在疫後主辦「國

內國際雙循環戰略論壇」，既向外界宣傳、解讀「雙循環」戰略，亦為內地企業、

香港企業、國際企業洽談合作，共拓「雙循環」商機鋪橋搭路，並加強香港在國

家「國內國際雙循環」戰略中的角色和功能。對此，有以下建議： 

 

一、舉辦論壇既權威解讀「雙循環」，又搭建合作平台，帶動香港更好融入

國家發展大局。 

 

「十四五」時期將加快構建以「國內大循環為主體、國內國際雙循環相互促

進」的新發展格局。「雙循環」新發展格局不僅關係到國家的長遠發展，而且將

深刻影響全球經濟格局。建議中央支持香港在疫情全面受控後，舉辦實體或視像

式「國內國際雙循環戰略論壇」。舉辦這個論壇可以達到三方面的目的： 

一是通過中央相關部委官員、學術界權威人士的解讀，向香港社會和國際社

會介紹「雙循環」戰略的內容、影響以及對全球經濟的貢獻，讓外界更加了解我

們國家的最新發展戰略。 

二是通過論壇讓各界人士可以聚集一堂，共同討論如何參與「雙循環」，並

為企業之間尋求合作、尋找商機搭建平台。 

三是通過論壇推動香港業界更加積極參與國家「雙循環」戰略，更好地融入

國家發展大局，並吸引更多香港青年北上發展。 

 

二、論壇由中央有關部委支持，香港特區政府與民間商會、社會組織合辦。 

 

在中央的支持下，2018 年由香港特區政府聯合「一帶一路總商會」舉辦的

「國家所需、香港所長─共拓一帶一路策略機遇」論壇，取得了很大的成功。中

央有關部門、央企國企、重點民企和香港特區政府、商會組織的代表逾 800 人出

席了論壇，論壇當天共有數十家中央和香港的媒體雲集會場，所發出的報導、評

論的互聯網連結超過 5,000 條，深度解讀「一帶一路」倡議以及香港機遇，讓香

港社會進一步了解到香港在「一帶一路」建設中的定位和路向。這個成功的經驗

值得參考借鑒。 

建議中央相關部委支持香港舉辦「國內國際雙循環戰略論壇」，具體由特區

政府聯同民間商會、社會組織合辦，既體現論壇的官方色彩和權威性，以爭取社

會輿論及國際社會的關注，又充分調動不同的社會組織及商界資源，讓商界、專

業界、不同業界都可以參與論壇，充分發揮論壇的效用。 

 

三、為發揮論壇的影響力，建議中央安排國家領導人及相關中央部委首長出

席論壇並發表主題演講。 



 

2018 年「國家所需、香港所長─共拓一帶一路策略機遇」論壇，時任全國

人大常委會委員長張德江，以及多位國家領導人、相關部委負責人出席並發表主

題演講，規格之高，陣容之強，影響之大，為過去香港主辦的論壇所罕見。建議

中央支持安排國家領導人及相關中央部委首長出席「國內國際雙循環戰略論壇」，

並發表主題演講，發出權威資訊，以彰顯論壇的權威性和影響力。 

 

四、論壇可打造成官商民共同參與「雙循環」的平台，為海內外企業合作鋪

橋搭路。 

 

「國內國際雙循環戰略論壇」既有宏觀的分析解讀，亦著重具體實務及商機，

特別是論壇的對象以企業、工商專業人士為主，通過論壇為不同企業搭建一個溝

通、交流、合作的平台，共同在國家「雙循環」戰略下尋找商機。有關論壇更可

以進一步發展成為官商民共同參與「雙循環」的一個重要平台，並推動有關部委

與平台「對接」，協助海內外企業解決困難、開拓商機、匯聚人脈，形成穩定而

密切的聯繫機制。 


